

La Cueva de la Pileta

El yacimiento arqueológico conocido con el nombre de La Cueva de la Pileta se localiza en el término municipal de Benaoján en la provincia de Málaga. Está situado en las estribación nordeste de la Sierra de Líbar, en el cerro que lleva también el nombre de la Pileta. En la vertiente sur del cerro, a media ladera sobre el valle que forma el río Arillo se abre la actual entrada de la cueva, a unos 670 metros sobre el nivel del mar.

El origen geológico de la Cueva está en los sedimentos calcáreos del periodo Jurásico en el mar de Thetys que tras la orogenia Alpina emergieron como consecuencia de la colisión entre la placa de Alborán y la placa Ibérica. Más tarde el cercano río Guadiaro y la Sierra de Libar fueron, junto con agentes erosivos, los artífices que formaron la cavidad.

El agua y los sedimentos formaron a lo largo del tiempo una cueva con galerías, salas y simas, de una longitud de más de dos kilómetros, fácil de transitar y que se ha descrito en numerosas publicaciones. Uno de los arqueólogos que más estudió el yacimiento fue Simeón Giménez Reyna, nombrado en 1939 Comisario Provincial de Excavaciones Arqueológicas de la Provincia de Málaga, por el entonces Comisario General de Excavaciones Arqueológicas dependiente del Ministerio de Educación, Julio Martínez Santa-Olalla.